

La Almudaina

MERCADOS DE AGENCIAS
PESCIOS DE AGENCIAS
Domingo 18 de Agosto
PESCIOS DE AGENCIAS

La nota de España á Alemania

Algunos periódicos de Madrid publican telegramas de San Sebastián recogiendo manifestaciones de un político sobre lo que puede ser la nota de España á Alemania, y *El Sol* inserta una larga crónica de su corresponsal en aquella ciudad veraniega, haciendo cábalas sobre lo que se rumorea, y dando su opinión de lo que cree es la nota, después de su conversación con personas que cree autorizadas.

una cuestión de hechos concretos, ha discutido el Gobierno acerca de un problema de principios. Los hechos que resulten dependen de la actitud que adopte Alemania. Una vez sentados los principios de los derechos españoles, los hechos vendrán como consecuencia lógica. Si Alemania nos respeta, nada ocurrirá. Si no lo hace, supongo que el Gobierno mantendrá sus acuerdos. No es mala señal para España el hecho de que un periódico alemán reproche al comandante del submarino que ha hundido al «Larriaga». Nuestra política—después de los últimos Consejos—será de represalia si la insolencia submarina persiste; de cordialidad y acuerdo, si Alemania cae por fin en la cuenta de que hay en el mundo un país que se llama España y que ese país tiene derechos que todo el mundo debe respetar.

Día 23 de Agosto por la noche, completas solemnes en la Iglesia Parroquial, verbena en la Plaza Mayor y música por la banda que dirige D. Pedro Antonio Massanet.
Día 24, á las diez y media mayor, á la cual asistirá el Ayuntamiento y en la que predicará un elocuente orador sagrado.
A las quince, carreras en el Cos, en las que se otorgarán los premios siguientes: Carreras de hombres: primer premio 20 ptas. segundo premio 5 pesetas.
Para caballos: primer premio 20 pesetas, segundo premio 5 id.
Para mulos: primer premio 10 pesetas, segundo premio 3 id.
A las diez y ocho: música en dicha plaza Mayor por la mencionada banda; y desde el anochecer baile.
Día 25, igual que el día anterior, exceptuando las carreras.
La plaza Mayor y calles adyacentes estarán artísticamente adornadas y profusamente iluminadas.
Dado lo atractivo del programa es de esperar la concurrencia de forasteros de los pueblos vecinos.
—El veraneo en el vecino caserío de Cala Rajada está en su apogeo. Muchas familias de Palma y de los pueblos del interior están en sus casitas de recreo, animando aquel delicioso punto de veraneo.
16 Agosto 1918.—X

«Vamos á ver, ¿cuál es el sentido de la nota?»
—Con pocas palabras comprenderá usted todo. En la nota se afirma más ó menos directa y concretamente, que España no admite diálogos y discusiones acerca de sus derechos de país neutral. Es decir, no admite el debate radiotelegráfico acerca de la interpretación de cláusulas de derecho que están para nosotros en pleno vigor. Era de esperar que Alemania contestaría oponiendo su criterio al nuestro; pero el Gobierno se anticipa á esa probabilidad, y cierra todos los caminos á la polémica ineficaz é innecesaria.
—En ese caso, el Gobierno español no espera contestación del ceciller...
—Evidentemente. El Gobierno alemán podrá contestar ó callarse. Eso no le interesa al Gobierno español. El Gobierno presidido por el señor Maura no aguarda respuesta de ningún género.
—Es que se sostenía que uno de los puntos esenciales de la nota era el de la fijación de plazo para la contestación.
—Yo le aseguro á usted que no hay lugar á contestaciones. A lo sumo podrá el Gobierno alemán encargarse de su representante que haga presentes—verbalmente, al señor Dato—ciertas opiniones alemanas. Pero eso no importa...
—Entonces, ¿se ha pensado en la incautación de barcos, como medida de represalia?
—Todo depende de Alemania.
—¿Y en el internamiento de súbditos?
—Todo depende de Alemania.
—¿Se han tomado acuerdos muy concretos?
—No se admite ni siquiera la posibilidad del diálogo diplomático. Eso le dirá á usted todo.
—Yo debo decirle, señor, que corrian rumores acerca de la siguiente intención alemana: Alemania contestaría á España con los mismos argumentos que empleó cerca de Wilson cuando fué hundido el «Lusitania». El bloque inglés... eso era la causa de todo... centra eso era necesario protestar...
—Sí, es posible que existiese esa tendencia. Tanto, que ya en cierto Consejo de ministros, uno de los consejeros sostuvo la misma teoría alemana, que fué rápidamente rebatida, porque las afirmaciones de esa índole no tienen fuerza á poco que se piense en los estatutos y en las cláusulas aprobadas por todas las potencias á propósito del papel que debían desempeñar los países neutrales en caso de guerras exteriores.
—¿Cree usted que la presentación de la nota traerá algunas consecuencias políticas que exijan la celebración de próximos Consejos de ministros?
—Sería muy posible, porque se ha planteado el problema por primera vez con claridad y concreción.
Después de escuchar esas palabras de la persona autorizada con quien yo hablabla, he hecho mi composición de lugar y he formado mi opinión, que es ésta:

Cuestiones obreras

La huelga de albañiles.—Reunión en el Gobierno civil
Convocados individualmente por el Gobernador civil de la provincia, acudieron ayer al despacho de dicha autoridad unos sesenta entre patronos albañiles y maestros aparejadores.
El Gobernador les manifestó que la reunión tenía por objeto exponerles la conveniencia de dar solución al conflicto existente entre ellos y los obreros del mismo gremio para lo cual esperaba su cooperación.
Los adelantó que por su parte ya había indicado á los obreros, que habían acudido á solicitar su intervención, la necesidad de que dieran por retiradas todas las bases formuladas, excepto la relativa al aumento de jornal, la que consideraba en cierto modo justa, dadas las excepcionales circunstancias que atravesamos.
El presidente de la Sociedad de Patronos y aparejadores hizo algo de historia de lo ocurrido en la pasada huelga y del acuerdo tomado para que cada patrono ó maestro contratase particularmente á sus operarios, puesto que el número de maestros no asociados era igual ó superior al de los asociados.
Indicó el Gobernador y recabó de los reunidos una unanimidad en cuanto al punto concreto indicado y al objeto de que cada una de las fracciones que integran la clase patronal pudiesen ponerse de acuerdo, indicó la conveniencia de que se nombrase una comisión compuesta de miembros de las diferentes fracciones para que una vez consultados sus compañeros respectivos se reunían y formularon unas bases con la concesión de aumento que considerasen equitativo.
Se nombró la comisión compuesta de cinco vocales de la Sociedad de Patronos Albañiles, tres de la Sociedad de Patronos del Patronato Obrero y dos de los Patronos no asociados, los cuales deberán reunirse hoy, para el lunes dar cuenta al Gobernador de sus acuerdos.

En defensa propia

Nos ha visitado una comisión de pescadores de «arteta», rogándonos la publicación de las siguientes cuartillas.
Sr. Director de LA ALMUDAINA.
Muy señor nuestro y de la consideración más distinguida:
Impulsados por un artículo publicado en el periódico LA ALMUDAINA del día 14 del que rige bajo el título: «Una riqueza que desaparece» y firmado por M. Mestre, considerándonos aludidos á la par que perjudicados, á V. acudimos para que se sirva dar cabida á las presentes líneas.
Favor que de V. esperamos SS. afmos. SS. SS. q. s. m. b.
Por los pescadores profesionales.—
José Serra, Miguel Bosch y Bartolomé Más, en comisión.
Por no cansar la atención del lector, no intentaremos analizar punto por punto el artículo del señor Mestre aunque éste sea nuestro deber, pues nos limitaremos á contestarle en conjunto, demostrando cuan equivocadas son sus afirmaciones y cuan erróneo todo el texto de su artículo, salvo el último párrafo el cual se refiere á la pesca con dinamita.
Habla el articulista señor Mestre del incumplimiento de las leyes de pesca y como Presidente del Real Club de Regatas, él es el primer infractor de dichas leyes, pues que los por él presididos, usurpan, merman y perjudican los intereses de los pescadores profesionales, cosa que dichas leyes les prohíben.
Cita el señor Mestre el poco celo desplegado por el Comandante de Marina con menosprecio del desempeño del honoroso cargo que ejerce, el cual por prudencia, fíjese bien el señor Mestre por prudencia tolera los continuos abusos que cometen los aficionados á la pesca y por obligación, vigila, amonesta y multa á los infractores que, por necesidad ó por ignorancia, surgen los «gánguils ó artets» cerca de la costa.
Cierto, señor Mestre «que en tierra hay la guardia civil que persigue y castiga los cazadores en tiempo de veda», pero no menos cierto es que al sport de la caza, por regla general, se dedican señores acomodados y no profesionales necesitados.
El párrafo más acertado de su artículo es el siguiente: «Varias son las soluciones factibles para evitar este mal. Se impone en primer lugar la quema ó destrucción de todos estos artefactos prohibidos, con requisas domiciliarias á quien los posea y pérdida del aparejo y embarcación á quien se le encuentre pescando con dichos artefactos».
Conforme en que se apliquen dichas medidas á los que pescan con dichos artefactos dentro del radio vedado, pero tenga en cuenta el señor Mestre, que los primeros perjudicados serían los mismos socios del Club, los cuales poseen é infringen la ley de pesca, más á menudo que los profesionales, pues que un pescador de oficio, no puede alegar ignorancia en el cumplimiento de las leyes y si un aficionado aunque le constan sobradamente cuantos artículos contiene dicha ley, ya que no hay nada tan curioso como la afición y para oler á

LA PROTECTORA

que vigilen con interés la salida de los trigos y demás cereales, no expidiendo ningún «vendi» que no tengan la seguridad del punto de destino, negándolos cuando sospechen que se destine á la exportación dando cuenta de la sospecha á la guardia civil, llevando además un registro exacto de las declaraciones juradas, cuya comprobación deberán procurar para un momento dado hacer los aforos convenientes.
Como hay existencias de harinas de calidad superior á las que debe emplearse para la fabricación del pan único, los poseedores de las mismas deberán presentar declaraciones juradas de las existencias dando cuenta de las que vayan consumiendo.
Conviniere en solicitar del Director General de Abastecimientos el envío de trigos y harinas á fin de poder conservar para el invierno los de la presente cosecha.
Como no existen en la Isla fabricantes de harina, no se pudo constituir el Sindicato de harineros conforme determina el Real decreto y en su vista se acordó dirigirse al Director General pidiéndole en cuanto á este extremo una concesión especial, en consonancia con las condiciones especiales de la Isla.
Algunos comerciantes de los reunidos expusieron el perjuicio que les irroga el que, habiendo ajustado compra de cebada y avena á determinado precio la tasa fijada resulta á un precio inferior que al que ellos han ajustado la compra.
En cuanto á este particular no pudo tomarse acuerdo de ninguna clase, por entender que se trataba de un negocio particular ajeno al objeto de la reunión.
Se convino por último dar cumplimiento á lo dispuesto sobre la fabricación del pan único á partir desde el día señalado, salvo la excepción que se indica mientras no se agoten las substancias de harinas de superior calidad.
Ayer bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los señores Bravo, Presidente de la Audiencia; Gilindo, Delegado de Hacienda; y Alemany, Alcalde de esta ciudad; y de los señores señores Serra, Salom (don Miguel y don Honorato), Roselló y Auba, se celebró sesión á las seis. Asistieron también los Alcaldes de Manacor, Inca y Lluchmayor.
Abierta la sesión, se dió cuenta del Real decreto de 10 de los corrientes regulando la fabricación y venta de harinas y pan, régimen de compra de trigos y fabricación de harinas, precios máximos de la avena, cebada y centeno. Enterada la Junta de las reuniones celebradas por el Gobernador en el día de ayer con los fabricantes de pan y almacenistas de harinas, se acordó á propuesta del Gobernador se haga presente á la superioridad las condiciones especiales de esta Isla en cuanto á la fabricación de harinas y que por la presidencia se inserte una circular en el Boletín haciendo las aclaraciones que crea pertinentes sobre la circulación de dichas especies para conocimiento de los Alcaldes.
Se dió cuenta de un oficio del «Fomento del Civismo» acompañando el dictamen con una propuesta de tasa de pescados. Acordóse agradecer á dicha corporación su atención y que se manifieste que no habiéndose recibido ninguna queja ni reclamación contra la aprobada por la Junta, vigente en la actualidad.
Dióse cuenta de una instancia de don Andrés Tubau, y Moll vecino de Barcelona, en súplica de autorización para poder embarcar en varias partidas con destino á Barcelona 3 000 cabezas de ganado de cerda.
Enterada la Junta acordó por unanimidad ser prematura tal concesión y cuando llegue la época de tales embarques no hacer ninguna concesión á persona determinada, declarándose libre el embarque con las restricciones que se estimen oportunas para el abastecimiento de esta capital.
Autorizar á don Gregorio Eulogio Costa para embarcar con destino á Valencia setenta lechonas.

TEATRO CINE

Hoy monumental programa —4.000 metros de película.—Grandioso es recio en TRES PARTES
GRITO DE LA INNOCENCIA
por la eminente artista italiana PINA MENICHELLI.
BAJO LA MASCARA
inter-santísima película en TRES PARTES, completando el programa otras películas dramáticas y cómicas. Tres cintas de largo metraje. 4.000 metros.

bántico, se aprende de memoria todas las leyes y compromisos que á marino huelan.
Llama V. la atención á las autoridades de Marina para que se ponga coto á tales abusos; nosotros hacemos la llamada semejante á la de V., con la sola diferencia que V. obra á impulsos del capricho y nosotros movidos por el resorte del deber; V. con su artículo del miércoles tiende la red á una masa de profesionales pescadores para que tiren de la cuerda las autoridades de Marina, privando del mendrugo de pan con que sacian el hambre multitud de familias que aunque pobres son honradas y sienten amor propio para con el prójimo, respetando la afición y enmudeciendo ante los abusos cometidos por los aficionados (del Club, principalmente) los cuales caen «gánguils», «artets» y hasta incluso «pa langres», habiéndolos que se atreven á vender el pescado á un precio más bajo que el señalado por la tasa.
¿Ignora esto el señor Mestre? Indudablemente no lo ignora, ya que dichas operaciones se verifican en público y muy á menudo.
Estamos conformes en que las autoridades hagan justicia, pero imparcialmente para y con todos, á lo cual para imitar al señor Mestre, elevamos el siguiente ruego á quien le compete:
1.º Que no sea permitida la salida de ninguna embarcación de aficionados, con mayor número de personas del máximum señalado por la Ley.
2.º Que no se permita á dichas embarcaciones, llevar consigo los útiles de pesca prohibidos por la Ley.
3.º Que no salga á la bahía barca alguna de aficionados sin que ésta sea manejada por persona apta, de conocimientos marinos y competente para defender el peligro llegado el caso.
Esta tercera medida, señor Mestre, nos ahorra á los profesionales el tener que acudir frecuentemente (y de muy buena voluntad) en auxilio de «pilotos terrasanos» que en la terraza del Club á juzgar por sus discusiones parecen ser almirantes de fragata.
«Mestre V. á Redentor!» Por Dios, señor Mestre! ¿Desista V. de tal empeño!
Compadézcase algo menos de los peccecillos sacrificados por los «infractores de la Ley», é interceda algo más en favor de los desheredados de familia que con riesgo de su vida se hacen á la mar, persiguiendo el humanitario fin de ganarse el pan de cada día, sin tener un minuto siquiera desocupado, para dedicarlo á los caprichos cuando más garantía debiera tener y más derecho á la vida tiene el que trabaja por deber en su profesión, que el que mata el tiempo entregado á la afición.
El señor Mestre tiene la palabra.
Por los pescadores profesionales.—
José Serra, Miguel Bosch y Bartolomé Más en comisión.

De Sociedad

Nuestro ilustre paisano el *Mestre en Gay Saber* don Lorenzo Ribes, Ebro, ha obtenido la *Flor Natural* en los juegos Florales de los Eijos Franceses, que se celebrarán hoy en la villa de Ribas, por su composición *Luzbel profunada*.
Ha elegido reina de la fiesta á la distinguida señorita Lola Baló Bofill.
Acuár de Mantenedor nuestro ilustre paisano don Miguel S. Ojiver.
Ayer llegaron de Barcelona don Emilio de la Cuadra y don Carlos de la Cuadra, acompañado éste de su distinguida esposa.
En el vapor rápido regresó ayer de Barcelona el redactor de «Correo de Mallorca» don José Verger.
En el vapor rápido, llegó ayer de Barcelona el capitán del vapor «Bellver» don Jaime Mulet, que esta noche emprenderá su viaje de regreso.
Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Sebastián Sard, don Juan Riera, don Camilo Auzaga, don Pedro Pidal, don Damini Robert, don Daniel Planas, don Domingo Arenas, don Adolfo y don José Damians, don Adrián Guerin, don Ernesto Cabal, don Juan Fiol, don Francisco Barceló, don Ricardo Massee, don José Colominas, don Gabriel Rullán, don Juan Vidal y señora, don Sixto Melendez, don Antonio Muñoz, don Ignacio Padró, don Evario Sufrañes, don Umberto Pi, don Juan Lucurtre, don Francisco Leta, don Eduardo Solá, don Amadeo Perematen, don Guisís Dovers, don Emilio Pichó, don Pedro Riera, don Esteban Diaz, don Domingo Cantó, don Manuel Mora, don Guillermo Mas don Hilario Fuster y familia, don Miguel Canet y señora y don José Bonin é hijo.
También llegó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover.
Se halla enferma la distinguida señora doña Esperanza García, esposa de nuestro estimado amigo el importante industrial don José J. Ribes.
Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.
Vemos que el oficial 1.º de Fomento nuestro paisano y amigo don Juan Piz Ojiver ha sido ascendido, en turno de antigüedad, á Jefe de Negociado, y nombrado Auxiliar de 2.ª clase de la Secretaría del Ministerio de Fomento.
La Sociedad «PATRIA» de Barcelona cuyo representante en ésta es el señor don Bartolomé Juan Roca, que vive Veri, 18, ha pagado á sus asegurados de enfermeades durante los siete meses transcurridos del presente año, la importante cantidad de Ptas 135 245 23. Autorizado por Com saria Gen. de Seg. en 13-8-18
Venta de un carro y carretera. Razón Casa: «Anunciadora», Palcio, 8

TINTAS para escribir "WIGTY", en todas las Papelerías

En honor á San Magín

Solemnos cultos que en honor de San Magín se celebrarán en la parroquia de la Concepción (Santa Catalina).

Domingo 18.—A las ocho y media solemnemente completas.

Lunes 19.—Desde las cinco a las diez de la mañana se celebrarán misas rezadas cada media hora.

A las diez y media misa mayor con sermón por el Rdo. Dr. don Nicolás Saggese, catedrático del Seminario, á las ocho y media noche Trisagio cantado.

Nota.—Todas las limosnas que se recauden se destinarán á la continuación de las obras de la iglesia parroquial.

De Instrucción

El ministro de Instrucción ha publicado un R. D. relativo á enseñanza en las Escuelas de Artes é Industrias, dispone lo siguiente:

Que por los directores y comisarios regios de Escuelas Industriales de Artes y Oficios, de acuerdo con las respectivas Juntas de profesores, Corporaciones locales, Cámaras de Comercio é Industria y entidades gremiales de la localidad se conteste é informe á este ministerio en el plazo que terminará el día 30 del presente mes de Agosto sobre los siguientes extremos:

1.º Condiciones del local donde actualmente se halla instalada la Escuela.

2.º Estado de los talleres que en ella funcionan.

3.º Enseñanzas que en la Escuela se cursan para las necesidades de las industrias que predominan en la localidad ó las de las que convendría crear.

4.º Si en su virtud sería conveniente la transformación de sus enseñanzas en otras de carácter práctico y apropiado á las necesidades que se trata de favorecer.

5.º Conformidad ó disconformidad de las Corporaciones ó entidades consultadas, á los anteriores extremos y cuáles son aquellas.

6.º Informe razonado sobre la organización que pudiera darse á la Escuela en armonía con las necesidades de las industrias y trabajos locales, plan de enseñanzas que con arreglo á las mismas se estime más apropiado dentro de la cifra racionalmente aceptable.

Se recomienda de manera especialísima el cumplimiento diligente de esta circular, cuyo más provechoso resultado habrá de considerarse como mérito singular para los comisarios y directores á quienes se confía.

CULTOS

Para hoy

Jubiloo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Cruz en honor de Santa Elena: Exposición á las seis y media; á las siete y media misa de Comunión general con plática para los Archicofrades de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro. Acto seguido consagración á la Sma. Virgen. Indulgencias plenarias los días 18 y 24 de Agosto y 8 de Septiembre; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Miguel Alcover, Catedrático del Seminario; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.

En Santa Eulalia, fiesta en obsequio de Nra. Sra. del Confalón: A las diez Horas menores y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.

En los Capuchinos, á las siete y media misa de Comunión general para la Venerable Orden Tercera de S. Francisco de Asis; por la tarde á las siete y media Preces del Ritual, conferencia para los Terciarios, exposición del Santísimo, Rosario, Trisagio cantado por la Capilla Seráfica; reserva de S. D. M. y adoración de la reliquia del Seráfico Patriarca.

Después de la función el Rdo. P. Director dará la absolución general á los Terciarios.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión para los Cofrades de Nra. Sra. de los Desamparados; en la que se practicará el ejercicio del Amparo de María.

En Montesión, á las ocho, misa de Comunión general para los Seglares Católicos; á las once y media Instrucción Catequística; por la tarde á las siete y tres cuartos, exposición menor, Rosario y ejercicio en honor de San Alonso Rodríguez.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

Bicicletas usadas

Compra y Venta

Darder Hermanos

SINDICATO, 189

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Bombardeo de Durazzo

Roma.—La oficina de Estado Marina comunica que la mañana del día 10 los aparatos británicos bombardearon Durazzo, provocando grandes incendios. Todos los aparatos regresaron indemnes. La mañana del día 13 el enemigo estuvo en lucha con nosotros en el alto Adriático, perdiendo un aparato.

Fallecimiento

Viena.—El Embajador austro húngaro en Teherán ha fallecido.

Comentando la reunión de los Emperadores

Ginebra.—La prensa alemana y austriaca comenta la reunión de los Emperadores. La prensa austriaca publica como propaganda la siguiente nota:

«Las Conferencias en el Cuartel General, se siguen con gran atención por los periódicos, creyéndose que se llegarán á tomar decisiones concretas respecto de Polonia y Finlandia. Con respecto á las provincias del Báltico se esperan decisiones que tengan una repercusión importante en la situación general.»

Llegada del Senador Hamilton Lewis

Paris.—Por el Departamento del Estado se anuncia la llegada á un puerto francés del Senador Hamilton Lewis con una misión escrita.

Nuevo Embajador alemán en Cristiania

Basilea.—La Embajada Alemana en Cristiania la ocupará Von Müllers.

Exigencia de Alemania al Gobierno finlandés

Stokolmo.—El Gobierno Alemán ha dirigido una nota al Gobierno de Finlandia exigiendo mande tropas á la costa murmana dentro el plazo de quince días.

De Turquía

Dice un comunicado turco. En el frente de Palestina, en la noche pasada, rechazamos ataques de fuertes destacamentos enemigos al Oeste de la carretera Jerusalén-Nabulis. El violento fuego de la artillería enemiga en varias partes del frente fué contestado energicamente por nosotros.

Cerca de Aise nuestra artillería obligó á un avión inglés á aterrizar en nuestras líneas. En los demás frentes no ha cambiado la situación.

Las pérdidas alemanas

Paris.—Las pérdidas alemanas hasta el fin de Julio de 1918 ascienden al total de seis millones. Desde el principio de 1914 hasta el 21 de Marzo han sufrido un millón cuatrocientos mil muertos los ejércitos de tierra.

En la ofensiva actual del 27 de Marzo al 17 de Junio tuvieron 120,000 muertos.

En favor de la exzarina

Nauen.—El Rey de España ha escrito al Emperador de Alemania para recabar del Gobierno ruso la salida de la exzarina y de sus hijos. Las potencias de la Entente habían rechazado toda intervención en favor de los miembros de esta familia.

Construcción de barcos americanos

Nauen.—Dice un periódico inglés, ocupándose de la actividad americana en la industria de construcción de barcos, que los Estados Unidos construirán diez millones de toneladas en un año.

Elección de Rey

En Finlandia se reunirá el Landtag extraordinario para proceder á la elección de Rey, el 27 del corriente mes.

Teniendo un ataque de un submarino

Comunican de Alicante que á bordo del vapor brasileño «Alicia» se celebró una fiesta en honor de la colonia veraniega. Dispuesto el buque á zarpar notó el capitán que estaban rotos los aparatos de la radiotelegrafía, diciendo los pescadores que vieron pasar un submarino cerca de la costa. Con este motivo el capitán suspendió la salida temiendo el ataque de un submarino.

El jefe del Gobierno francés

En una entrevista Clemenceau con un periodista madrileño hablando de España, que se expresó en tonos optimistas. Dijo que desaparecerían los obstá-

Los aliados en Rusia

Londres.—El destacamento aliado que opera en el litoral del lago Onega tiene el propósito de cortar las líneas de ferrocarril que existen en dicho punto. Otro destacamento aliado opera á lo largo del río Dvina. La retaguardia bolcheviki se retira al sur de Arkangel, cometiendo innumerables crueldades con los habitantes.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que rechazamos á los alemanes en el oeste de Roye. En el norte del Avre avanzamos la línea hasta el frente del Gopascourt, Saíd Mard, y Les Trio. Penetramos en el bosque de Les Loges. En el resto del frente no ocurre nada interesante que comunicar.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que rechazamos al enemigo de las posiciones de Damerg cogiendo 200 prisioneros. Progresamos en Fresnay y en Roye. En el resto del frente nada. Destruimos cuatro aparatos enemigos y arrojamos 22 toneladas de bombas.

Comunicado alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial que en el Avre fracasaron unos ataques enemigos.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que en la región de Montello fracasaron unos ataques del enemigo. En el resto del frente nada que señalar.

El Emperador Carlos al cuartel alemán

Viena.—El Emperador Carlos salió esta mañana para el Gran Cuartel general alemán.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 17 á las 18:30

La suspensión del cange de prisioneros franco-alemanes

Amsterdam.—Se ha publicado una nota oficial alemana que dice que el cambio de prisioneros alemanes y franceses, que llevaban más de un mes de cautiverio, ha sido suspendido por parte de Francia, que alega que Alemania retiene á los oficiales que debían ser comprendidos en el cambio. Según las bases convenidas, es inexacto.

Se trata de oficiales que, en el momento de ser transportados á Suiza, estaban enfermos de la epidemia de gripe, y los médicos declararon que era peligroso el transporte de los mismos, por lo cual fueron sustituidos por otros oficiales, para que el beneficio alcanzara al mayor número posible. En cambio, se sabe que la causa de la suspensión es no poder Francia organizar el transporte de prisioneros en sus alojamientos de la frontera, pues, mientras las barracas alemanas de la frontera hacen tiempo que están construidas, las barracas francesas están aun por empezar.

La entrevista de los Emperadores de Austria y Alemania

Amsterdam.—Dicen de Berlín que la entrevista entre los emperadores de Austria y Alemania revisió cordialidad, poniéndose de manifiesto la unión de ambos países. Los diplomáticos y los J-fes militares austriacos y alemanes también se entrevistaron, poniéndose de acuerdo en los asuntos tratados.

La cosecha en los Estados Unidos

New York.—El Ministro de Agricultura dice que la cosecha de este año se presenta superior á la del año pasado, especialmente de trigo, avena, maíz y patatas. Ello se debe á los esfuerzos patrióticos de los agricultores, secundados por los obreros voluntarios.

Destroyers ingleses torpedeados

Londres.—Poco después de salir un convoy de buques mercantes de las costas inglesas, dos destroyers fueron torpedeados y hundidos. Falta 9 hombres.

Los alemanes toman Cronstadt

Paris.—«Le Matin» dice que los alemanes se han apoderado de la importante población rusa de Cronstadt.

Tropas francesas en Wladivostok

Paris.—Comunican de Wladivostok

Extos de los bolcheviki

Stokolmo.—Noticias de Rusia dicen que los últimos éxitos de los bolcheviki contra los checho eslavos, han causado entusiasmo en las esferas de los «soviet».

El Ministro de Negocios Extranjeros Troitzky visitó las tropas del frente del sector de Petersburg pronunciando un discurso exhortando á combatir contra los enemigos de la revolución.

Envios postales que se pierden

Paris.—«Le Temps» dice que debido á la acción de los submarinos se pierden muchos envios postales entre Francia y Africa. Reproduce además la noticia de la prensa italiana de que se han perdido los envios postales procedentes de Italia desde el 4 al 15 de Julio.

No hay cólera en Austria

Viena.—El periódico «Fremdenblatt» desmiente la noticia de que exista el cólera en Austria así como que algunas comarcas austriacas sufran hambre.

El «Soviet» solo cuenta con la Guardia roja

Stokolmo.—Dicen de Moscú que los regimientos letones, únicos con los que podía contar el «Soviet» de un modo incondicional, han sido enviados contra los checho eslavos, sustituyéndolos la guardia roja, cuya indisciplina es motivo de tal inseguridad, que á veces, llega al pánico.

Noticias sueltas

El Rey á San Sebastián

Según noticias de Santander, el día 21 del actual saldrá el Rey para San Sebastián.

Viaje del señor Alba

Se dice que el ministro de Instrucción pública don Santiago Alba irá á Salamanca en Septiembre próximo para asistir á la clausura de las fiestas de la enseñanza que se celebrarán en la Universidad, en donde el ministro pronunciará un discurso exponiendo su criterio sobre enseñanza.

Radiogramas para particulares

El Subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que en atención á la rotura del cable de Africa ha sido autorizada la estación radiográfica de Alhucemas para transmitir despachos particulares.

Oposición al aumento de contribución

La Federación de la Defensa Patronal ha celebrado por la noche una reunión acordando que cada gremio designe un individuo para formar el Comité que se oponga al aumento de la contribución.

Conflicto de obreras conjuarado

Dicen de Sevilla que con motivo del nombramiento de maestras de taller hubo un conato de plante entre las obreras de la fábrica de tabacos. Facilmente se conjuró el conflicto.

Questiones agrícolas zarjadas

En Lebrija se celebró un mitin, á consecuencia del cual se acordó pasar por lo ejecutado por la Comisión de los obreros del campo de Tarragona. Se arregló la cuestión de los aparatos de Tevisa.

Noticias de Barcelona

La semana roja

Anoche continuó la semana roja organizada en conmemoración de los sucesos del mes de Agosto del año pasado. Se celebró un mitin en el local del Cine Fomento de la barriada de San Andrés. Habló el diputado por Barcelona señor Larigo Caballero haciendo la apología del socialismo. El acto terminó, sin que se registrase ninguna incidente. Hoy se celebrará otro mitin en el local del Pasaje de San Benito.

Contra la subida del precio de las patatas

La sociedad «Unión gremial» ha telegrafiado al Comisario de Abastecimientos señor Ventosa, flándole la atención sobre la subida del precio de las patatas á siete pesetas los cien kilos.

Ventosa felicitado

El gremio de carniceros ha telegrafiado al señor Ventosa, felicitándole por el convenio con la República del Uruguay para la traida de carnes á España.

HOTEL VILLA VICTORIA Sitio más selecto y agradable para cenar DOMINGO DIA 18 DE AGOSTO 1918 de las 7 á las 11:30 noche GRAND SOUPER DANZANT CON ATRACCION TRIO PALOS DE GRAN EXITO EN BARCELONA Y MADRID QUINTETO REAL CENAS A PRECIO FIJO DE 3.50 Y 4.50 PTAS. C. LANGOSTA Carra económica — HELADOS — Servicio especial Nota:—Acabado el Concierto hay tranvis, parada á la puerta SE RUEGA RESERVAR LAS MESAS

Curación de las hernias Interesa saber á todos los que sufren que el próximo MIERCOLES 21 de Agosto, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único é infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo miércoles día 21 de Agosto. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su despacho de Barcelona, Unión 13. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

ESTÓMAGO É INTESTINOS GASTROVANADINA La dispepsia debida al exceso de acidez (hipercloridria), la flatulencia, catarro de estómago é intestinos, estreñimiento, etc., se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO. Caja 3.50 pesetas. La falta de acidez (hipocloridria) vómitos, diarreas y fermentaciones anormales, etc., se curan con GASTROVANADINA LIQUIDA. Frasco, 4 pesetas. De venta en farmacias y droguerías

Don Sebastián Villalonga Gelabert Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oido Advierto á los enfermos que asisten á su clínica consultorio, que del 15 de Agosto al 15 de Septiembre, solo tendrá consulta de 10 á 1 de la mañana (Que- da suprimida durante este mes, la consulta de la tarde) General Barceló, 18, Palma.

Agredida por su hermana Esta tarde en la calle de la Cadena número 5 ocurrió el siguiente hecho. Margarita Vidal, de 24 años de edad, que reside en Granollers, se presentó en el domicilio de su hermana Antonia, de 25 años, camarera de café. Esta se hallaba durmiendo, y aquella le asestó una cuchillada en el rostro, y huyó. El estado de la herida es grave. Se dice que motivó el delito cuestión de intereses. BUXAREU

CINE NUEVO De ocho a doce noche Grandioso éxito de la interesante película de 2.000 metros interpretada por la Hespérica, SACRIFICIO DE HERMANA, y otras de verdadero interés AVISO.—De hoy en adelante las sesiones de Cine serán de 8 a 12 noche, dándose dos sesiones diarias. El espectador podrá permanecer en el local el tiempo que guste durante dichas sesiones. PRECIOS: PREFERENCIA 0.20 PUBLICO 0.10

CARBON DE ENCINA a 1.75 y 2 pesetas 10 kilos SERVIDO A DOMICILIO Puntos de venta desde el lunes 19 corriente: Calle de Salas, núm. 14 (frente la Farmacia La Paz) y Valseca, núm. 16

SUBASTA El día 23 del corriente mes de Agosto á las once horas en el despacho del notario de esta ciudad Don Francisco de P. Mssanen (plaza de Antonio Maura, n.º 1), se subastará el pred. «San Paig», del término de Puiggrat, perteneciente á la manda pia del M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig y Fortuñ, canónigo que fué de esta Santa Iglesia. El pliego de condiciones y título de propiedad obran en dicha Notaría.

Subasta pública Se celebrará á las diez horas del día veintiseis de los corrientes, ante el notario de la villa de Bisauet, Don Sebastián Cañellas y bajo el tipo de seiscientos cincuenta pesetas, la de una casa con corral, sita en dicha villa de Bisauet, señalada con el número treinta de la calle de la Goleta, antes de Rubines, de propiedad de Colom, Garau y Aloy. Se verifica á instancia de Rafael Pol y Roselló, en virtud de pacto estipulado en escritura de préstamo con hipoteca, para con su producto reintegrarse de doscientas pesetas que facilitó á la expresada Garau, de sus intereses y demás gastos, arreglados á las condiciones que obran en poder del referido notario Don Sebastián Cañellas.

GARROVINS Compra. Agencia Bosch, Paseo Sagrera, 9 Fístulas y llagas Curación radical con el «Hiperplasol 107» (uso externo). Venta CENTRO FARMACEUTICO.

JABONES DE TOCADOR Calidades ricas y corrientes inmenso sentido, numerosas especialidades. Tienda «EL JAPON»

Doctor Löbisch Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania) Calle de S. Miguel, 157, pral. (frente la Iglesia de Sta. Catalina de Sena) Consulta de 9 á 1 y de 4 á 6

Artículos para festejos Faroles, vasos y flores luminosas, faroles artísticos guirnalda de papel, globos aerostáticos grotescos y de animales. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2